



Ce bulletin est édité par l'ONG Internews en partenariat avec le Ministère de la Santé pour répondre aux besoins en informations des communautés.

Chaque semaine, nous collectons et analysons les feedbacks des communautés (rumeurs, préoccupations, questions...) et nous en recherchons les réponses auprès des experts pour les partager avec les communautés. Ces questions sont choisies sur la base de leur pertinence ou de leur persistance.

## CE QU'ON A ENTENDU SUR:

### POURQUOI VOUS DITES QUE TOUS CEUX QUI TOUCHENT UN MALADE D'EBOLA DOIVENT AUSSI ATTRAPER EBOLA. POURTANT ICI CHEZ NOUS, IL Y A BEAUCOUP QUI TOUCHENT DES PERSONNES MALADE D'EBOLA MAIS NE SONT JAMAIS MALADES ?

ENTENDU À  
**MBANDAKA**  
Août 2020



## RÉPONSES

Toute personne qui touche un malade d'Ebola est susceptible d'attraper la maladie. Néanmoins, certains facteurs peuvent justifier que la personne ne fasse pas la maladie, entre autres :

- La capacité de défense du système immunitaire de certaines personnes
- La vaccination contre Ebola
- Le port d'équipements de protection
- Le respect strict des mesures d'hygiène.

Il est très important, pendant les périodes d'épidémie, d'éviter le contact avec les personnes malades ou décédées d'Ebola. Chaque fois qu'on a été en contact avec un malade, on doit se faire identifier et être suivi pour une prise en charge précoce au cas où l'on développait la maladie.

CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:

LE VIRUS D'EBOLA N'EST PAS ICI À MBANDAKA. CE SONT PLUTÔT  
LES TABOUS LIÉS AUX PRATIQUES ETHNIQUES QUI SONT À LA  
BASE DE CES DIFFÉRENTES MORTS DANS NOTRE VILLE.



RÉPONSES

La Maladie à Virus Ebola existe réellement à Mbandaka. Ce n'est pas une maladie liée aux tabous ni aux pratiques ethniques. Tout le monde peut être contaminé par Ebola s'il ne respecte pas les mesures de prévention.

Tous ceux qui sont confirmés positifs à cette maladie le sont après des analyses de laboratoire. Les tabous et les pratiques ethniques ne peuvent être détectés dans un laboratoire de virologie... Mobilisons-nous donc ensemble pour arrêter la propagation d'Ebola dans nos communautés. Les activités reprennent déjà dans différents sites suite au paiement des prestataires des soins depuis le lundi 07 septembre 2020.



**CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:**

**LES PEUPLES AUTOCHTONES REFUSENT DE SE FAIRE VACCINER EN DISANT QUE L'ÉPIDÉMIE D'EBOLA NE LES CONCERNE PAS. ILS DISENT QUE C'EST POUR LES BANTOUS. EUX NE PEUVENT PAS ÊTRE CONTAMINÉS.**

ENTENDU À  
**WANGATA**  
Août 2020



**RÉPONSES**

Les peuples autochtones commencent à s'impliquer dans la sensibilisation de leurs semblables contre la Maladie à Virus Ebola.

La Maladie à Virus Ebola peut attraper tout le monde qui ne respecte pas les règles de prévention, peu importe son origine, sa race ou sa tribu... Elle n'est pas pour les bantous seulement.

Tout le monde doit respecter et pratiquer les règles de prévention notamment :

1. Exercer de bonnes pratiques d'hygiène.
2. Éviter les contacts directs non protégés.
3. Éviter les régions et les activités à haut risque.
4. Éviter les activités sexuelles non protégées.
5. Suivre des pratiques funéraires sécuritaires.
6. Éviter d'entrer en contact avec les animaux sauvages.

Ce bulletin a été réalisé grâce au soutien du peuple américain à travers l'Agence américaine pour le développement international (USAID).  
Le contenu ne reflète pas nécessairement les points de vue de l'USAID et du gouvernement des Etats Unis.